
西区自治協議会第１部会 会議概要 

（所管分野：防犯・防災、自然環境、住環境等） 

令和３年度 第６回会議 

開催日時 令和３年１０月１１日（月）午後１時～５時 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 

委  員 

岩沢部会長、小泉委員、菊池委員、中村委員、 
風間委員、大谷委員、伊藤（正）委員、 
高橋（伸）委員、長澤委員、高橋（直）委員  計１０名 
[欠席：高田副部会長、伊藤（甲）委員] 

事 務 局 

西区地域課長補佐、西区総務課長、西区区民生活課長、 

西区建設課長、西区地域課２名、西区区民生活課１名、 

廃棄物対策課１名 

現地視察 １３時~１４時３０分 

ごみ拾い 

○西区内高速道路側道のごみ拾いを行いました。 
○１時間という限られた時間の中で、４５ ごみ袋約９０袋分３１０㎏の 
ごみを拾うことができました。 

○ごみ拾いを通じて、西区のポイ捨ての傾向を把握することができまし 
た。 

 
 

部会 １５時～１７時 
 

 

主な議事 

 

 

 

１ 令和３年度区自治協議会提案事業 
（１） ポイ捨てに関する新潟市の取り組みについて 

～廃棄物対策課～ 
○廃棄物対策課：斎藤係長より「新潟市ポイ捨て・路上喫煙防止条例」 
「地域清掃活動費等補助金」「ぽい捨て・不法投棄対策」について説明 
がありました。 

資料１



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  委員から出た主な意見は以下のとおり 

 

・ポイ捨て条例施行による成果を周知すべきではないか。 
・亀田郷一斉清掃のように、地域、土地改良区、ネクスコ等が手を

組み取り組める清掃活動を西区でも行えたら良いのではないか。 
                            など 

１ 令和３年度区自治協議会提案事業 
（２） ごみ拾いＳＮＳ「ピリカ」について 

～株式会社ピリカ～ 
○株式会社ピリカ：澤村様・小山様より、ごみ拾いＳＮＳピリカについ 
て、仕組みや使い方、清掃・地域美化活動における共通課題などにつ 
いて説明がありました。 
 委員から出た主な意見は以下のとおり 

 

・環境美化活動を行う上で最も課題と思うことは何か。 
                            など 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
（１） 委員意見に対する担当課の考え方 
○９月の自治協本会にて、資料１－１を用いて各担当課長より説明の 
あった委員意見に対する担当課の考え方について、質疑応答と意見 
聴取を行いました。審議の結果、部会として異議ない旨、意見集約 
を行いました。 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
（２） 区役所企画事業１  
○１０月部会共通資料「令和４年度特色ある区づくり予算区役所企画 
 事業案」について、各担当課長より説明を受け、質疑応答と意見聴 
取を行いました。審議の結果、部会として異議ない旨、意見集約を 
行いました。  

  委員から出された主な質疑・意見は以下のとおり 

 ○これらの質疑・意見については、各課の事業展開の中で、参考にし 
ていただくこととしました。 

【整理番号５ 西区安心安全なまちづくり支援事業】 
・避難行動要支援者の取り扱いは個人情報が含まれるため難しい。 
 →地域向けの研修会などを通じて地域の理解を深めていく。 

【整理番号１１ きれいなまちづくりサポート事業】 
・河川美化啓発ポスターコンクールを区でやっているが、第１部会

として環境美化の活動の中でポスターコンクールに取り組むこと

は可能か。 
 →河川美化啓発ポスターコンクールでは対象を小学生にしている 

ので、対象のすみ分けを行って取り組めるのであれば可能であ 
る。 

【整理番号１２ つくろう！やろう！わたしたちの地域除雪モデル事

業】 
 ・大雪の際、除雪が追い付かなくて困っている 
  →大雪の時には普段の除雪では追い付かないところもある。地域 

に向けた説明会などを通じて除雪について理解と協力をお願い 
したい。 

その他 

３ その他 

○１１月の第１部会の審議内容について事務局より説明がありまし 

た。 

 ○西区区民生活課より、令和３年度西区一斉クリーンデーの実施報告 

がありました。 

○西区総務課より、新潟市犯罪発生状況（７、８月末）についての報 

告がありました。 

○次回（第７回）開催について 

日時：令和３年１１月１０日（水）午後３時～ 

  場所：未定 



 



西区自治協議会第２部会 会議概要 

（所管分野：保健・福祉、文化・スポーツ、教育等） 

令和３年度 第６回会議 

開催日時 令和３年１０月１１日（月）午後３時分～５時１５分 

会  場 西区役所健康センター棟 1階 １０４・１０５会議室 

出 席 者 

委  員 

五十嵐（加）部会長、木村副部会長、五十嵐（秀）委員、 
藤橋委員、大島委員、澤邉委員、真野委員、加野委員 
山岸委員、篠田委員、西山委員 

計１１名 
[欠席：椎谷委員] 

事 務 局 
西区健康福祉課長、坂井輪地区公民館長、 

坂井輪図書館長、西区地域課長、西区地域課 １名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年度区自治協議会提案事業 
  「支え合いの大切さ」を広める標語等活用事業について 
  ○デザイン案の確認、修正 

先月の部会で出された意見をもとに、印刷業者が修正した 

デザイン案３点について、内容の検討を行いました。文字の 

レイアウト等修正点を話し合い、印刷業者に修正をお願いする 

こととしました。 

 修正後のデザインを部会長、副部会長にて確認をし、校了、 

順次関係施設に送付することとしました。 

 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算について 

（１）委員意見に対する担当課の考え方 

 ○令和４年度 特色ある区づくり予算における委員意見に対する 

  担当課の考え方について、担当課長より改めてご説明いただき、 

  その後質疑・応答を行いました。 

  委員から出された主な意見は以下のとおり。 

  【No.6 西区健活チャレンジ】 

     ・チラシ等を作成して、地域の茶の間へのＰＲをしてほしい 

   ・問い合わせ先を明確にしてほしい 

  【No.8 西区ＮＥＷスタイルウオーキング】 

   ・ＤＶＤはいつ完成するのか 

    内容は上半期に固め、ＤＶＤとして完成するのは今後 

    速やかに取り組む 

  

 審議の結果、部会として異議ない旨、意見集約を行いました。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 （２）区役所企画事業案 

  ○令和４年度 特色ある区づくり予算における区役所企画事業案に 

   ついて、担当課長より各事業の概要を詳細に説明いただき、 

   その後質疑応答を行いました。 

   委員から出された主な意見は以下のとおり。 

   【No.3 もの忘れあんしん西区推進事業】 

   ・認知症あんしん健診事業について、どこで、だれが行なうもの 

    なのか、告知はあるのか 

     希望者が指定された場所に赴き、個別に行う予定 

   ・うつ病対策のようなものはあるのか 

     区づくり事業としてではなく、健康福祉課の常時業務として 

     保健師訪問等の存在はある。対象が高齢者等に限られるが、 

情報があれば必要に応じて対応することは可能。 

   ・認知症サポーター養成事業について、対象を認知症に特化して 

    事業を行う理由はあるのか 

     サポーター養成講座を行える講師が多く存在し、福祉の分野    

     の中でも取り組みやすい。また厚労省が音頭をとっている事 

     業として存在するため。 

    

   ○区役所企画事業の事業内容を修正するものとしての意見はなく 

    いただいた意見は事業概要として報告し、区役所各課は事業 

    展開の中で意見を参考にしていただくこととしました。 

 

３ 令和４年度 特色ある区づくり自治協議会提案事業について 

  ○来年度第２部会として取り組む自治協提案事業について、今後の 

   進め方等を事務局より説明いただき、内容検討を行いました。 

   事前検討の内容に基づき、検討内容の結果は下記のとおりです。 

   委員から出された主な意見は以下のとおり。 

  【「支え合いの大切さ」を広める標語事業】   

   ・標語を用いたアクションプランを考える 

   ・標語を浸透させる事業を第２部会所管分野で行う 

   ・ポスター作成では終わらせず、地域活動と結びつける 

   ・何か標語を用いたものを作成するのは令和３年度で終了し、 

    次年度から効果検証につながるものを考える。 

  【買い物ツアー（取り組んでほしいキーワードより）】 

   ・単発事業になり、効果が見えづらい 

   ・コロナの影響もあり、取り組みにくい部分がある 

   ・コミ協等でバスツアーなどすでに取り組んでいるものもあり、 

    自治協として取り組む課題というよりは、地域団体（自治会・ 

    コミ協）で取り組むほうがよいと考える 

 



 

 

 

 

主な議事 

  【買い物難民（取り組んでほしいキーワードより）】 

   ・標語とつなげてなにかできることを考えるのはどうか 

   ・講習会（ネットショッピングのやり方）等を開催する 

   ・定義が広く、取り組みにくいのではないか 

   ・地域ごとの買い物に対する支援は支え合いのしくみづくり推進 

員において、すでに取り組んでいる 

 

  上記の意見をもとに、来月再度検討することとしました。 

 

その他 

４ その他 

 ○標語の使用届提出状況について 

 ・「支え合いの大切さ」を広める標語の使用届について、自治会・ 

コミュニティ協議会各 1団体より提出があった旨、事務局より 

報告がありました。 

○次回（第７回）開催について 

日時：令和３年１１月８日（月）午後３時～ 

場所：未定 

 ○西区アートフェスティバルについて 

 ・チラシが完成したため、委員に提示し、周知のお願いがありまし 

た。 

 



 



西区自治協議会第３部会 会議概要 

（所管分野：産業、区の魅力発信、交通等） 

令和３年度 第６回会議 

開催日時 令和３年１０月７日（木）午後３時～５時 

会  場 西区役所４階 対策室 

出 席 者 
委  員 

岩脇部会長、小川委員、田中（米）委員、広川委員、 
眞柄委員、長谷川委員、原澤委員、古俣委員 

計８名 
[欠席：山賀副部会長、澤口委員、田中（幸）委員、 

杉原委員］ 
事 務 局 西区地域課長、西区農政商工課長 西区地域課 ２名 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 令和３年度区自治協議会提案事業 
  地域課題解決に向けた提案募集事業 事業進捗状況について 
○令和３年度区自治協議会提案事業地域課題解決に向けた提案募集事 
業について、事務局より事業進捗状況について説明がありました。 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
（１） 委員意見に対する担当課の考え方 
○９月の自治協本会にて、資料１－１を用いて各担当課長より説明の 
あった委員意見に対する担当課の考え方について、質疑応答と意見 
聴取を行いました。 

 委員から出された主な意見は以下のとおり 
 

 
 
 

 
審議の結果、部会として異議ない旨、意見集約を行いました。 

２ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
（２） 区役所企画事業 
○１０月部会共通資料「令和４年度特色ある区づくり予算区役所企画 
 事業案」について、各担当課長より説明を受け、質疑応答と意見聴 
取を行いました。審議の結果、部会として異議ない旨、意見集約を 
行いました。 

  委員から出された主な質疑・意見は以下のとおり 

【整理番号７ 西区のおいしい農産物魅力発信事業】 
・くろさき茶豆の販路拡大は生産者の意向に沿ったものになってい

るか。 
 →販路拡大希望者への販売支援となっている。 

【整理番号１０ 西区特産農産物 魅力発信・ブランディング】 
・ゆうやけこばりの活用方法が今後進んでいくことを期待したい 
 →設備面（冷暖房）に課題があり、そこを考慮しながら取り組

んでいく。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

主な議事 
 

【整理番号８ 西区の魅力を体感！まち歩きと収穫体験】 
・ランチがセットになることで、地域にお金が落ち参加者も増える

のではないか。 
 →新型コロナウイルス感染症の感染状況が落ち着いたら導入を検

討したい。 
・冬の佐潟一周も魅力的なコースである。 

【整理番号１０ 西区サスティナブル農業支援】 
 ・女性農業者に的を絞ったワークショップを開催とあるが、女性農

業者の参加は見込めそうか。 
 →女性のみにすることにより、女性農業者ならではの悩みなどを相

談する場になることを期待している。 
【整理番号１２ 西区のくらし・魅力発信事業】 
 ・大学生からではなく、小中学生のころから西区の魅力を発信する

ことが大切なのではないか。 
                             など 

３ 令和４年度 特色ある区づくり予算 
  自治協議会提案事業について 
○来年度第３部会として取り組む自治協提案事業について、今後の進 

め方等を事務局より説明いただき、内容検討を行いました。 

  事前検討の内容に基づき出された意見は以下のとおりです。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 ○検討の結果、令和４年度は「魅力の発掘」を重点的に取り組む地域 

課題とすることとしました。 
来月の部会で引き続き検討を進めることとしました。 

その他 

４ その他 

○次回（第７回）開催について 

日時：令和３年１１月４日（木）午後３時～ 

  場所：未定 
 

【交通分野】 
 ・大野～内野方面への交通手段の改善を行ってはどうか。 
【産業分野】 
 ・商店街の活性化に取り組んではどうか。 
【区の魅力発信・賑わい創出分野】 
 ・西区一周ウォーキングを行ってはどうか。 
 ・まち歩きを通じて魅力の発見と発信を行ってはどうか。 
 ・住みここちランキングで示されるような交通の便だけではな 

い西区の住みよさを発信してはどうか。        など 



西区自治協議会広報紙特別部会 会議概要 

（所管分野：西区自治協議会広報紙の編集・発行） 

令和３年度 第４回会議 

開催日時 令和３年１０月１９日（火）午後３時～５時 

会  場 西区役所３階 ３０３会議室 

出 席 者 
委  員 

長澤部会長、菊池委員、広川委員、 
五十嵐（加）委員、山岸委員、古俣委員 

計６名

【欠席：杉原副部会長】 
事 務 局 西区地域課 ２名 

主な議事 

１ 第３７号の校正 
○１２月１９日発行の第３７号の校正を行いました。 
  委員から出された主な意見は以下のとおりです。 

 

＜１面＞「地域課題解決に向けた提案募集事業について」 
・紙面を見た区民がどのような趣旨で募集し、どのような事業を採 
択したのかを理解できるようにタイトルやリード文を考える必要 
がある。 

 ・ガイドブックの一部を公開する際は、中身を要約したわかりやす 
い説明文を用いた方が良い。              など 

 
＜１面＞「アートフェスティバルについて」 
 ・チラシのサブタイトル「きてみてきいてきっと心が動き出す」を 

用いるなど、記事を読みたいと読者に思わせるようなタイトルに 
した方が良い。 

 
＜１面＞「第１部会 環境美化について」 
 ・第１部会として取り組んでいる地域課題を説明し、ゴミ拾いや勉 

強会に取り組むことになった経緯や目的を説明することで読者の 
関心を引き付けられるのではないか。       など 

 

＜２面＞「佐潟について」 

 ・冬の佐潟に行ってみたくなるようなタイトルがよい。 

 ・今までの紹介の仕方とは別の視点を入れられると良い。  など 

 

＜２面＞「移動販売について」 

 ・インタビュー形式の記事となっているため、質問事項をもう少し 

目立たせることで読みやすくなるのではないか。     など 

その他 

２ 次回（第５回）の開催日程について 

○日時：１２月７日（火）１５時から 

  場所：西区役所３階 ３０３会議室 



 



西区自治協議会アートフェスティバル特別部会 会議概要 

（所管分野：西区アートフェスティバルの企画・実施に関する事項） 

令和３年度 第７回会議 

開催日時 令和３年１０月１２日（火）午後３時３０分～午後４時３０分 

会  場 西区役所４階 対策室 

出 席 者 
委  員 

田中（米）部会長、小川副部会長、中村委員、風間委員、 
眞柄委員、古俣委員、高橋（直）委員 計７名 
[欠席：藤橋委員、真野委員、田中（幸）委員] 

事 務 局 西区地域課２名 

 

 

 

 

 

 

主な議事 

 

 

 

 

 

 

１ 当日運営について 

○当日運営について、以下の通りといたしました。 

①アート作品展示 

・展示準備については、部会委員、新潟大学学生、国際情報大学学生

が行う。 
②おん×てっく（音と光のコーナー） 
・ピアノと光のコーナーが３０分、音作りコンピューターと魔法の指

揮棒が３０分で、それぞれ説明や体験コーナーを設けて交互に入れ

替えていく。 
・司会、進行役を学生が行う。 
・何時から何のコーナーがあるかをわかるように明示する。 
③共通事項 
・当日の受付については、部会委員と新潟大学学生が行う。 
・コロナ感染症対策を行う。サーマルカメラの設置、消毒液の設置、 
定期的な換気の実施、緊急連絡先の収集、各部屋の定員管理を行う。 

２ 令和４年度自治協議会提案事業について 

来年度の事業については、今年度事業終了後、振り返りと合わせて検

討することとしました。 

その他 

３ 次回（第８回）の開催日程について 

○協議の結果、次回を次のとおり決定しました。 

日時：令和３年１１月１２日（金）午後３時～ 

 場所：西区役所４階 対策室 
 


